



Título

**DISPENSACIÓN DE MEDICAMENTOS A PACIENTES EXTERNOS.
ANÁLISIS DE ACTIVIDAD E IMPACTO ECONÓMICO EN UN
HOSPITAL GENERAL**

Clasificación

07 GESTION DE LA LOGISTICA / 11 FARMACIA

Forma de presentación: POSTER

Palabras clave: PACIENTES EXTERNOS, IMPACTO ECONÓMICO, ANÁLISIS DE ACTIVIDAD

Autores

MONTE BOQUET, E; GARCÍA PELLICER, J; FERRER ALBIACH, E

Entidad HOSPITAL LA FE

CCAA COMUNIDAD VALENCIANA

INTRODUCCION

Desde la aparición de la circular 11/1991 de la DGFPs por la que se definía la condición de los medicamentos de Uso Hospitalario (Prosereme V), cuya dispensación quedaba restringida a los Servicios de Farmacia de los hospitales, la actividad de estos servicios respecto a la dispensación de medicamentos a pacientes externos no ha dejado de aumentar (medicamentos de uso hospitalario, de diagnóstico hospitalario pero de dispensación en hospitales, de uso compasivo, pacientes de fibrosis quística, esclerosis múltiple, trasplantados, oncológicos, VIH+, etc.).

El incremento de costes generados por muchos de estos tratamientos, así como la necesidad de proveer a estos pacientes de una atención farmacéutica adecuada ha motivado la implicación progresiva de los Servicios de Farmacia, situación que ha desembocado en el ámbito de la Comunidad Valenciana en la creación de las Unidades de Atención Farmacéutica a Pacientes Externos (UFPE), recogida en la Orden de 31 de julio de 2001 de la Conselleria de Sanidad (DOGV 4.064 de 14 de agosto de 2.001).

En este contexto, nos hemos propuesto analizar la actividad desarrollada en un Servicio de Farmacia en la dispensación de medicamentos a pacientes externos, así como su impacto económico frente al gasto total en medicamentos del hospital y su evolución a lo largo del tiempo.

MATERIAL Y METODOS

Estudio retrospectivo desde enero de 2000 hasta marzo de 2002 en el hospital general del Hospital Universitari La Fe. Se ha dividido el período en trimestres y en cada uno se ha



analizado: días hábiles, número de pacientes atendidos, visitas recibidas, dispensaciones realizadas y consumo de medicamentos en valor contable.

A partir de estos datos se calculan indicadores de actividad (pacientes/trimestre, visitas/día, dispensaciones/día) e indicadores económicos (coste/visita, coste/dispensación, % de gasto en el hospital general, % de gasto del total del hospital La Fe). Asimismo, se analiza el perfil de los medicamentos dispensados durante el último trimestre.

CONCLUSIONES

El total de pacientes atendidos desde enero de 2000 hasta marzo de 2002 ha sido de 3.481, los cuales generaron 29.065 visitas y 63.150 dispensaciones.

Durante el último trimestre se ha atendido a 1.563 pacientes (incremento del 24,8% respecto al primer trimestre de 2.000), se han recibido 3.621 visitas (incremento del 25,6%) y se han realizado 7.619 dispensaciones (incremento del 11,9%).

La media diaria de visitas ha aumentado un 36,2% y la de dispensaciones un 21,4%.

Respecto al peso del gasto frente al gasto total de medicamentos del hospital se ha pasado de un 22,3% respecto al hospital general y del 18,5% respecto al total del hospital La Fe a un 32,8% y 22,0%, respectivamente.

En cuanto a los medicamentos dispensados durante el último trimestre destaca que 40 especialidades (correspondientes a 30 principios activos) generan el 95% del gasto, 20 especialidades (17 principios activos) suponen más del 75% del gasto y únicamente 3 (EPO jeringas 10.000ui, Efavirenz cáps 200mg e Interferón Beta-1b jeringa 9,6MU) soportan más del 25% del gasto.

A partir de los resultados obtenidos se observa que:

- Hay un aumento progresivo y continuo de actividad en cada uno de los trimestres estudiados a lo largo del tiempo. Todos los indicadores de actividad analizados han aumentado durante el período del estudio, oscilando dicho aumento entre el 12 y el 36 %
- La dispensación ambulatoria supone cada vez mayor porcentaje del gasto total en medicamentos del hospital
- La dispensación se concentra en un relativamente reducido número de especialidades farmacéuticas, siendo conveniente centrar la gestión principalmente sobre ellas.
- Se hace necesario dotar a los Servicios de Farmacia de medios, tanto materiales como humanos, para llevar a cabo una adecuada atención farmacéutica a los pacientes externos

